



El reclamo de un ex Rector

La violencia en México se ha convertido en parte del panorama, nos hemos acostumbrado a vivir entre el ruido de las balas y el llanto de los familiares y amigos de los que pierden a sus seres queridos.

La lista de "caídos" es muy larga, y aún así no para de sorprendernos algunos de los reclamos por el gran fracaso de nuestros gobernantes para contener el crimen y sobre todo, para aplicar justicia.

En este caso, el que levantó la voz para mostrar su preocupación por el rumbo que lleva nuestro País, detrás de un rastro de sangre, fue el ex Rector del Tec de Monterrey, **Rafael Rangel Sostmann**.

El ex dirigente del sistema Tec habla poco, escribe poco, rara vez escuchamos o leemos su punto de vista, y esa rareza y la profundidad de sus puntos de vista sorprenden aún más que los gritos de los que reclamamos todos los días.

Nueve años de impunidad

Hace nueve años, dos estudiantes del Tec de Monterrey fueron asesinados a tiros en las instalaciones del Campus Monterrey, en medio de una balacera entre militares y delincuentes.

Pero la cosa no quedó ahí, los estudiantes asesinados fueron ultrajados por los militares, los privaron de sus pertenencias en un burdo intento para "convertirlos" en delincuentes.

El ex Rector, **Rafael Rangel Sostmann**, subió un escrito a sus redes que ha dado la vuelta a México, donde reclama no solo la impunidad para asesinar a dos brillantes estudiantes, sino la actuación de los militares, que el Gobierno asegura que fueron detenidos y castigados, sin que exista alguna forma de comprobarlo.

Rangel Sostmann también reclama la impunidad otorgada a los delincuentes, a los que nunca se ha detenido, y cuya identidad ni siquiera ha sido revelada.

Finalmente, y utilizando un tono diplomático, el ex Rector aspira a que el nuevo Gobierno federal consiga resolver el crimen y aplicar la justicia que siempre han reclamado los padres de los estudiantes asesinados.

Por lo pronto, el Gobierno federal ofrecerá una disculpa pública a los familiares de los estudiantes, un primer paso importantísimo para curar las heridas, pero el camino todavía es largo para acceder a la justicia.

La política rancia

Quizá al Ayuntamiento de Culiacán llegó otro partido, pero los modos de la política rancia continúan.

El culto a la personalidad al Alcalde, **Jesús Estrada Ferreiro**, nos hace pensar que se trata de un hombre tocado por el Olimpo.

Va un ejemplo: Hace dos sábados, para ser precisos, el 9 de marzo, se realizó un torneo de ajedrez en las canchas de básquet del parque Revolución, tristemente llamado hoy Polideportivo Juan S. Millán.

Se trataba del primer torneo municipal de ajedrez rápido en el que participaron niños y jóvenes en edades de educación primaria y secundaria.

La cita para los ajedrecistas y sus familias era a las 9 de la mañana. Así que puntuales, los jugadores y padres de familia ya estaban listos para esa hora.

Los niños y jóvenes ya estaban listos para comenzar su primera ronda de 5 en las cerca de 30 mesas instaladas en medio de la duela de baloncesto.

Se llegó la hora, pero no inició.

La inquietud de los papás se notaba entre el silencio expectante.

De pronto, uno de los organizadores anunció que el torneo iniciaría una vez que llegara el Alcalde Jesús Estrada Ferreiro, por lo cual el público, o sea, los padres de familia abuchearon fuertemente.

La tardanza molestó, claro está, por la impuntualidad del Presidente Municipal, presencia que a nadie le importaba.

Lo que no dijeron los organizadores del torneo, o lo desconocían, es que Estrada Ferreiro tenía ya agenda a la misma hora de la organización del torneo, a las 9 de la mañana.

A esa hora, mientras los ajedrecistas lo esperaban para inaugurar su torneo, el Alcalde estaba en el arranque de la asamblea general del consejo directivo de la Federación de Asociación de Periodistas Mexicanos y el Colegio Nacional de Licenciaturas en Periodismo.

La agenda de Estrada marcaba que estaría ahí una hora, o sea a las 10. Cuando la convocatoria del torneo decía que la inauguración era a las 9.

En esa misma agenda, el Presidente Municipal tenía marcada la inauguración hasta las 10:15.

Aquí pudieron suceder tres cosas. Arrancar puntualmente por respeto a la puntualidad de los jóvenes y sus familias, y que el Alcalde no fuera. No pasaba nada. Nadie lo esperaba como se notó en los abucheos.

Lo segundo es que iniciara el torneo y que Estrada inaugurara entre una ronda y otra. Pero sucedió lo tercero, todo se detuvo hasta que el "tlatoani" llegó pasadas las 10 de la mañana.

Y como buen populista, en su turno en el micrófono (porque la gente no podía perderse sus bellas palabras), les puso lana a los premios, de 4 mil pesos al primer lugar de cada una de las 4 categorías, y mil pesos a los segundos y terceros lugares, cuando originalmente los premios consistían en relojes y medallas.

Y así, hizo esperar a la gente más de una hora, se echó su rollo y se fue.

Como en los mejores tiempos del PRI.

Preocupa la reelección

Como balde de agua fría cayó en la cúpula empresarial del país la aprobación en lo general del dictamen constitucional en materia de revocación de mandato, a lo que los empresarios lanzaron una airada protesta porque consideran que esta revocación de mandato es un paso a la reelección del mismísimo Presidente **Andrés Manuel López Obrador**.

Incluso la Coparmex habló hasta de Venezuela.

"En Latinoamérica donde se ha promovido una revocación de mandato de manera ociosa por el Presidente ha sido el preludio de la reelección", dijo **Gustavo de Hoyos**, haciendo alusión a la situación venezolana.

La Coparmex dijo que Andrés Manuel López Obrador propone la consulta de revocación de mandato para poder hacer campaña a mitad de su administración y promover su posterior reelección.

AMLO se sometería a consulta para decidir en 2021 su continuidad en la Presidencia que culmina en 2024.

Por su parte, el Presidente asegura que no quiere reelegirse y que hoy lunes hará un compromiso de no reelección.

Malecón es columna institucional de esta casa editorial.

maleconcin@noroeste.com

Crítica

Empresarios no tienen lado: Estrada

ANTONIO OLAZÁBAL

Los empresarios que están en contra de Andrés Manuel López Obrador no tienen lado, opinó Jesús Estrada Ferreiro.

El Alcalde de Culiacán expresó esto luego de ser cuestionado sobre las declaraciones de Gustavo Hoyos, Presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana donde afirmó que el llevar a cabo una consulta ciudadana para la revocación de mandato del Presidente de la República es un paso a la reelección de AMLO.

El morenista señaló que el pueblo debe quitar y poner a sus gobernantes, por lo que se dijo abierto y a favor de esta posibilidad.

"¿Qué opino? Que no tienen lado, si hay revocación de mandato se molestan y no les gusta, si no hay revocación de mandato no da la oportunidad de quitar a un mal Presidente, también la gente anda protestando ¿Entonces, qué quieren?", cuestionó.

El Presidente Municipal aseveró que toda la gente que está en contra de lo que promueve López Obrador no es honesta y sólo ve para sus bienes personales, y no para los de la nación.

"Toda la gente honesta está en favor del Presidente, y toda la gente que tiene tendencias proteccionistas para sus bienes, para los que saben que los van a investigar o les va a pasar algo están en contra, todos aquellos que quieren seguir 'mamando' del presupuesto están en contra", señaló.

¿Hay intereses de la Coparmex al mostrar esta desaprobarción?

Si, lo que pasa que ellos ven un peligro para sus intereses, el hecho de que López Obrador tenga tanta aceptación y que se someta al escrutinio de la gente para ver si hizo las cosas bien o mal, ellos piensan que si la gente lo aprueba,

El Alcalde argumenta que a los empresarios que están contra López Obrador nada les parece



Jesús Estrada Ferreiro dijo que el pueblo debe poner y quitar a sus gobernantes.

es como para reelegirlo, y no, a él le quedó muy claro que no se va a reelegir.

Estrada Ferreiro dijo también estar a favor de la revocación de mandato a niveles locales, sin embargo en el caso de los municipios, el periodo de gobierno sólo es de tres años, y la revocación de mandato por oficio sería una reelección para las Alcaldías, escenario que afirma él no buscará.

"A los tres años la gente sabrá si serví o no, si me reelige o no, pero no es mi intención... no creo que lo haga, porque lo que estoy haciendo yo sé que está molestando a mucha gente, pero sé que lo estoy haciendo bien, sé que estoy cumpliendo con la ley y va a haber mucha gente inconforme conmigo", explicó.

"Sindicato, empresarios (intereses que ha afectado); sin embargo el sindicato ya está más o menos alineado en el sentido de que entendieron de que tenemos

“ Toda la gente honesta está en favor del Presidente, y toda la gente que tiene tendencias proteccionistas para sus bienes, para los que saben que los van a investigar o les va a pasar algo están en contra...”

Jesús Estrada Ferreiro
Alcalde de Culiacán

la razón, y que si no ponemos orden ahorita, el sindicato va a 'tronar' en cualquier momento porque no puede el Gobierno soltar tanto dinero permanentemente y estar inflando la nómina", agregó.

OPINA ESTRADA

La Síndica quiere controlar auditorías, señala el Alcalde

ANTONIO OLAZÁBAL

Sandra Martos Lara, Síndica procuradora, quiere tener el control de toda la fiscalización del Municipio, acusó Jesús Estrada Ferreiro.

Cuestionado sobre la centralización de las auditorías, las cuales se llevarán a cabo por el Órgano de Control del Ayuntamiento para 10 de las 11 paramunicipales, el Alcalde afirmó que se está haciendo grilla de ese tema, ya que Martos Lara quiere llevar el control de todo en la administración.

"No es grilla tuya, es grilla de ellos... no me refiero a ti, ni a ustedes en lo particular, son grillas de ellos, de los regidores y de la Síndica Procuradora, por que ella quiere tener el control de todo", manifestó.

La Síndica Procuradora fue una de las que votaron en contra de facultar al Órgano de Control del Ayuntamiento para la realización de auditorías en las paramunicipales del Municipio en sesión de Cabildo el pasado 30

de enero. La razón de su voto fue porque para ella el contralor debe ser puesto por la actual administración, y no por la anterior, tal como lo está ahora.

Estrada Ferreiro subrayó que él no busca tener el control total de las auditorías en su administración, sino todo lo contrario, lo que él quiere es un contralor autónomo, que tenga la facultad de investigar a todos los funcionarios del Municipio, incluido a él mismo, además subrayó que el que él no pusiera al contralor interno, es significado de que no se contravienen intereses.

"El órgano de control de cada oficina pues yo lo puse, si yo quisiera controlar todo, pues lo controlo a través de cada uno de ellos, facilito, aquel (contralor del municipio) me fiscaliza a mi también, ¿Sí lo entiendes? Ahí está la honestidad mía, de que me someto a que me fiscalice una persona extraña", afirmó.

"¿Sabes quién lo puso a ese cabrón? No lo puse yo, a mí no me importa quién me fiscalice, facilito", añadió.

“ El órgano de control de cada oficina pues yo lo puse, si yo quisiera controlar todo, pues lo controlo a través de cada uno de ellos, facilito, aquel (contralor del municipio) me fiscaliza a mi también, ¿Sí lo entiendes? Ahí está la honestidad mía, de que me someto a que me fiscalice una persona extraña”.

Jesús Estrada Ferreiro
Alcalde de Culiacán

EN EL MES DEL AGUA

Buscan crear conciencia para dar buen uso al agua

NOROESTE / REDACCIÓN

MAZATLÁN. _ Unas 2.1 millones de personas viven sin agua potable en sus hogares, dentro de este contexto mundial, Conselva, Costas y Comunidades A.C. presentó una serie de actividades que se realizarán dentro del marco del Día Mundial del Agua, según se informó en un comunicado.

Esto como parte del trabajo intersectorial que se realiza, con el fin de impulsar una agenda común para el manejo integrado de las cuencas de los ríos Baluarte y Presidio.

Sandra Guido, directora Eje-

cutiva de Conselva, mencionó la suma importancia de lanzar este mes actividades que refuerzan la concientización sobre el agua y el deber que tienen todos los sectores productivos y la sociedad en preservarla.

"Conselva a partir de el día de hoy lanza una campaña y una serie de actividades para estar concientizando al ciudadano del sur de Sinaloa sobre todas las formas en las que el agua interactúa en estos días, al final de esta campaña queremos lograr que los ciudadanos actúen a favor del agua", dijo en conferencia de prensa.

Dulce Pérez, jefa de Proyectos

de Capital Social, mencionó cada uno de los eventos que se llevarán a cabo hasta el 31 de marzo, entre los que se señalan está el Foro "Agua para todos: los retos para México y el sur de Sinaloa", que contará con la participación de Juan Manuel Frausto, director de Programa de Bosques y Cuencas del Fondo Mexicano para la Conservación de la Naturaleza.

Asimismo, Salomé Quiroz, jefe de Proyectos de Manejo Agropecuario de Conselva, anunció el arranque de la campaña "Agua y suelo para una ganadería sustentable", que comenzará a partir del 27 de marzo.



Sandra Guido, directora Ejecutiva de Conselva, anuncia diversas actividades por el Mes del agua, en Mazatlán.